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PROCÈS-‐VERBAL	  

CONSEIL	  D’ADMINISTRATION	  
	  
	  
Présences	  :	   Roger	  Hébert,	  président	  

Marie-‐France	  Lapierre,	  vice-‐présidente	  
Gaëtan	  Desrochers,	  conseiller	  
Robert	  Joncas,	  conseiller	  
Luc	  Morin,	  conseiller	  
Marc-‐André	  Ouellette,	  conseiller	  
Sonia	  Thibeault,	  conseillère	  
	  

Participaient	  aussi	  :	  
Sylvain	  Allison,	  secrétaire	  trésorier	  	  
Bertrand	  Dupain,	  directeur	  général	  	  
Nathalie	  Labrie,	  directrice	  du	  secteur	  des	  Ressources	  humaines	  
Caroline	  Picard,	  directrice	  générale	  adjointe	  
Simon	  Couture,	  directeur	  du	  secteur	  des	  Finances	  
	  

Absence	  (s)	  :	  	  	  	  	  	  	  	  Sans	  objet	  	  	   	  
	   	  
Secrétaire	  :	   Hélène	  Rivest	  
	   	  
Le	  président,	  Roger	  Hébert,	  assume	  la	  présidence	  de	  l’assemblée.	  
	  
Le	  président	   souhaite	   la	  bienvenue	  au	  public.	   Il	  déclare	  que	   	   le	  Conseil	   scolaire	   francophone	  est	   reconnaissant	  à	  
l'égard	  de	   la	  nation	  Musqueam	  	  de	   l’accueillir	   sur	  son	   territoire	   traditionnel.	   Il	   invite	   toutes	  et	   tous	  à	  un	   tour	  de	  
table.	  
	  
	  
1. Ouverture	  de	  la	  réunion	  publique	  	  
Résolution	  P-‐1517-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  l’ouverture	  de	  la	  réunion	  à	  8	  h	  31.	  
Proposée	  par	  :	  Sonia	  Thibeault	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  

	  
2. Lecture	  de	  la	  vision	  et	  de	  la	  mission	  
Robert	  Joncas	  procède	  à	  la	  lecture	  de	  la	  vision	  et	  de	  la	  mission	  du	  CSF.	  
	  
3. Lecture	  et	  adoption	  de	  l’ordre	  du	  jour	  	  
Résolution	  P-‐1518-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  l’ordre	  du	  jour	  tel	  que	  présenté.	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
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4. Résolution	  en	  bloc	  
Résolution	  P-‐1519-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  adopte	  les	  procès-‐verbaux	  P	  338,	  tel	  qu’amendé	  -‐	  Cyr	  est	  un	  ancien	  directeur	  
général	  et	  non	  sortant,	  	  et	  M.	  Pagé	  est	  un	  parent	  de	  l’école	  Jules-‐Vernes	  et	  non	  de	  l’école	  Rose-‐des-‐vents,	  	  et	  P	  339	  
tel	  présenté	  ainsi	  que	  la	  correspondance	  et	  les	  rapports	  tels	  que	  présentés.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  
5. Suivi	  du	  Conseil	  d’administration	  	  

5.1. Les	  membres	  discutent	  des	  points	  des	  suivis	  et	  des	  mises	  à	  jour	  ainsi	  que	  des	  précisions	  aux	  échéanciers	  :	  
septembre	  pour	  le	  suivi	  sur	  les	  élections,	  automne	  pour	  les	  directives	  administratives	  de	  la	  politique	  d’admission	  
des	  élèves,	  politique	  D-‐400-‐1	  pour	  septembre.	  
	  

5.2. Suivi	  de	  la	  réunion	  huis	  du	  19	  juin	  courant	  
Les	  points	  suivants	  ont	  fait	  l’objet	  de	  discussion	  :	  dossiers	  de	  la	  cause	  juridique,	  des	  ressources	  humaines	  et	  
d’immobilisation.	  
	  
6. Éducation	  

6.1. 	  Retour	  sur	  la	  cérémonie	  des	  finissantes	  et	  finissants	  
Le	  directeur	  général	  rapporte	  du	  succès	  de	  l’évènement	  et	  félicite	  tous	  ceux	  et	  celles	  qui	  y	  ont	  participé.	  Les	  
finissantes	  et	  finissants	  des	  écoles	  secondaires	  du	  Conseil	  scolaire	  francophone	  se	  sont	  réunis	  pour	  une	  cérémonie	  
provinciale	  le	  samedi	  13	  juin	  2015.	  Il	  apporte	  des	  précisions	  sur	  le	  pourcentage	  des	  finissants	  par	  école.	  
 

6.2. Simulation	  annuelle	  de	  l’ONU	  (Organisation	  des	  Nations	  unies)	  
Le	  CSF	  vise	  à	  multiplier	  les	  moments	  d’échange	  entre	  les	  élèves.	  Il	  souhaite	  mettre	  en	  place	  un	  rassemblement	  
pour	  les	  élèves	  des	  11es	  années	  sous	  la	  forme	  de	  l’ONU.	  Le	  financement	  viendra	  du	  programme	  IB.	  Le	  Conseil	  
jeunesse	  est	  invité	  à	  participer	  à	  l’activité.	  Environ	  150	  élèves	  pourraient	  y	  participer.	  Pour	  une	  première	  année,	  le	  
projet	  s’adressera	  aux	  élèves	  de	  la	  11e	  année	  pour	  permettre	  un	  perfectionnement	  au	  niveau	  de	  la	  logistique	  du	  
projet.	  
Résolution	  P-‐1520-‐06-‐2015	  
Que	  le	  conseil	  d'administration,	  sous	  la	  recommandation	  du	  Comité	  conseil	  d'éducation,	  recommande	  la	  tenue	  
annuelle	  d’une	  simulation	  de	  l'ONU	  pour	  les	  élèves	  de	  11e	  année	  des	  écoles	  du	  CSF.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  

6.3. Nouvelles	  technologies	  –	  Apprentissage	  de	  l’écriture	  à	  l’école	  
Les	  20	  et	  21	  avril	  courant,	  deux	  chercheurs	  présentaient,	  suite	  à	  l’invitation	  du	  CSF,	  un	  projet	  sur	  l’apprentissage	  en	  
fonction	  des	  nouvelles	  technologies. Les progrès	  technologiques	  modifient	  les	  méthodes	  d’apprentissage	  et	  il	  est	  
important	  pour	  le	  CSF	  de	  se	  tenir	  informé	  des	  dernières	  recherches	  scientifiques	  à	  ce	  niveau.	  Le	  directeur	  général	  
propose	  une	  somme	  de	  50	  000	  $	  pour	  mettre	  en	  œuvre	  	  un	  projet	  en	  collaboration	  avec	  les	  chercheurs	  qui	  
travailleraient	  de	  concert	  avec	  les	  membres	  du	  personnel	  du	  CSF	  pour	  que	  ceux-‐ci	  adaptent	  les	  programmes	  
d’apprentissage.	  
Résolution	  P-‐1521-‐06-‐2015	  
Que	  le	  conseil	  d'administration,	  sous	  la	  recommandation	  du	  comité	  conseil	  d'éducation,	  accorde	  qu’une	  somme	  de	  
50	  000	  $	  soit	  prise	  du	  dossier	  des	  4	  ans	  dans	  le	  PLOÉ	  pour	  instaurer	  un	  partenariat	  avec	  Mme	  Marie-‐France	  Morin,	  
CREALEC,	  faculté	  d’éducation	  à	  l’Université	  de	  Sherbrooke	  et	  M.	  Denis	  Alamargot,	  Université	  de	  Paris-‐Est	  Créteil.	  
Proposée	  par	  :	  Luc	  Morin	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
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6.4. Voyages	  internationaux  

Le	  directeur	  général	  	  rapporte	  que	  le	  projet	  des	  voyages	  internationaux	  requiert	  une	  planification	  pluriannuelle	  
pour	  permettre	  à	  tous	  les	  élèves	  d’y	  participer.	  Le	  nouveau	  curriculum,	  le	  programme	  du	  diplôme	  du	  IB	  ainsi	  que	  le	  
plan	  stratégique	  du	  CSF	  recommandent	  de	  préparer	  les	  élèves	  à	  devenir	  des	  citoyens	  du	  monde	  conscients	  des	  
grands	  enjeux	  internationaux	  et	  de	  leur	  héritage	  culturel.	  Les	  voyages	  internationaux	  sont	  disponibles	  à	  tous	  les	  
élèves,	  quel	  que	  soit	  leur	  moyen	  financier.	  Les	  membres	  du	  CA	  	  discutent	  de	  la	  logistique	  du	  projet	  ainsi	  que	  des	  
termes	  d’engagement	  	  et	  d’encadrement	  des	  élèves.	  Les	  membres	  discutent	  d’élargir	  l’étendue	  du	  projet	  pour	  
inclure	  les	  élèves	  de	  11e	  année	  dans	  le	  but	  d’y	  développer	  plus	  profondément	  un	  sentiment	  d’appartenance.	  	  Le	  
financement	  demeure	  un	  défi	  à	  cette	  inclusion.	  L’adaptation	  du	  projet	  sera	  explorée	  pour	  inclure	  les	  élèves	  de	  la	  
11e	  année.	  
Résolution	  P-‐1522-‐06-‐2015	  
Que	  le	  conseil	  d'administration,	  sous	  la	  recommandation	  du	  directeur	  général,	  autorise	  l'organisation	  des	  voyages	  
internationaux	  pour	  les	  trois	  prochaines	  années	  pour	  les	  élèves	  de	  12e	  année.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  
7. Gestion	  

7.1. Présentation	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  
Le	  secrétaire	  trésorier	  remercie	  les	  personnes	  qui	  ont	  participé	  à	  la	  rédaction	  du	  budget	  préliminaire	  à	  tous	  les	  
niveaux.	  Tous	  les	  services	  sont	  soutenus	  pour	  l’année	  2015-‐2016	  malgré	  les	  difficultés	  imposées	  par	  le	  ministère	  de	  
l’Éducation,	  notamment	  une	  réduction	  d’environ	  400	  000	  $	  pour	  son	  fonctionnement	  ainsi	  que	  la	  gelée	  des	  baux	  
du	  CSF	  avec	  les	  conseils	  scolaires	  anglophones,	  également	  chiffrés	  à	  environ	  400	  000$	  et	  l’imposition	  de	  My	  
Education	  BC	  qui	  encourt	  des	  coûts	  supplémentaires	  au	  niveau	  de	  l’implémentation	  et	  de	  la	  formation	  du	  
personnel.	  Le	  CSF	  jouit	  d’une	  augmentation	  de	  ses	  effectifs	  ce	  qui	  entraine	  toutefois	  un	  manque	  d’espace	  dans	  ses	  
écoles;	  un	  grand	  défi	  qui	  persiste	  depuis	  plus	  d’une	  décennie.	  Le	  transport	  scolaire	  demeure	  également	  un	  défi	  
parce	  que	  le	  financement	  provenant	  du	  ministère	  est	  le	  même	  depuis	  2002,	  avec	  quelques	  petites	  modifications	  
insuffisantes	  au	  cours	  des	  dernières	  années.	  Les	  services	  en	  technologie	  continuent	  sur	  la	  même	  voie	  et	  le	  CSF	  en	  
est	  fier.	  La	  dotation,	  suite	  à	  une	  révision,	  est	  à	  la	  hausse.	  	  
	  
Il	  passe	  la	  parole	  au	  directeur	  du	  secteur	  des	  Finances,	  M.	  Simon	  Couture,	  qui	  en	  fait	  la	  présentation.	  	  
	  

7.2. Arrêté	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  -‐	  1re	  lecture	  	  
Résolution	  P-‐1523-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  procède	  à	  la	  1re	  lecture	  de	  l’arrêté	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  	  tel	  que	  
présenté.	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  
La	  conseillère	  de	  la	  région	  de	  la	  Vallée	  du	  Fraser	  procède	  à	  la	  lecture	  de	  l’arrêté	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016.	  
	  

7.3. Arrêté	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  -‐	  2e	  lecture	  
Résolution	  P-‐1524-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  procède	  à	  la	  deuxième	  lecture	  de	  l’arrêté	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  	  tel	  
que	  présenté.	  
Proposée	  par	  :	  Gaëtan	  Desrochers	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
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Le	  conseiller	  de	  la	  région	  de	  l’Ile	  de	  Vancouver	  Nord	  procède	  à	  la	  deuxième	  lecture	  	  de	  l’arrêté	  budget	  préliminaire	  
2015-‐2016.	  
	  

 
7.4. Recommandation	  de	  procéder	  à	  la	  3e	  lecture	  et	  à	  l'adoption	  de	  l'arrêté	  Budget	  préliminaire	  2015-‐2016	   

En	  conformité	  avec	  l’article	  68	  (4)	  de	  la	  Loi	  scolaire,	  l’unanimité	  des	  membres	  en	  faveur	  de	  procéder	  à	  la	  3e	  lecture	  
et	  à	  l’adoption	  d’un	  arrêté	  lors	  d’une	  même	  réunion	  est	  nécessaire	  pour	  ce	  faire.	  
Résolution	  P-‐1525-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  recommande	  de	  procéder,	  en	  cette	  même	  réunion,	  à	  la	  troisième	  lecture	  et	  à	  
l'adoption	  de	  l'arrêté	  Budget	  préliminaire	  2015-‐2016.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette	  
Pour	  :	  6	  
Contre	  :	  1	  
Rejetée 
 

7.5. Arrêté	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  -‐	  3e	  lecture	  et	  adoption	  
La	  troisième	  lecture	  et	  l’adoption	  de	  l’arrêté	  du	  budget	  préliminaire	  2015-‐2016	  sont	  reportées	  à	  une	  réunion	  
ultérieure.	  
	  

7.6. Relations	  publiques	  –	  La	  Grande	  traversée	  
Le	  secrétaire	  trésorier	  rappelle	  aux	  membres	  du	  Conseil	  d’administration	  que	  l’édition	  2015	  de	  La	  Grande	  traversée	  
qui	  engage	  les	  élèves	  de	  la	  8e	  à	  la	  12e	  année	  à	  une	  activité	  à	  relai	  en	  vélo	  à	  travers	  le	  Canada	  se	  termine	  aujourd’hui	  
le	  20	  juin	  dans	  le	  cadre	  des	  activités	  du	  Festival	  francophone	  d’été	  de	  Vancouver.	  Il	  félicite	  M.	  Laurent	  Brisebois	  
pour	  cette	  initiative	  et	  son	  dévouement.	  Le	  directeur	  général	  rappelle	  également	  le	  remaniement	  budgétaire	  du	  
projet	  ainsi	  que	  	  les	  bénéfices	  d’un	  tel	  programme	  pour	  les	  élèves	  francophones	  à	  travers	  le	  pays	  et	  notamment	  
celles	  et	  ceux	  du	  CSF.	  	  
	  
	  En	  septembre	  2015,	  lors	  de	  la	  réunion	  publique	  du	  CA,	  celui-‐ci	  recevra	  une	  présentation	  sommaire	  du	  projet	  ainsi	  
que	  le	  témoignage	  d’élèves	  qui	  ont	  participé	  à	  l’activité.	  
	  
Le	  conseiller	  de	  la	  région	  Côte	  Sud	  rapporte	  l’appréciation	  de	  M.	  Laurent	  Brisebois	  et	  Mme	  Émilie	  Bureau	  à	  l’appui	  
du	  projet.	  
	  

7.7. Divers	  de	  la	  gestion	  
Ce	  point	  est	  sans	  	  objet.	  
	  
8. Politiques	  
Ce	  point	  est	  sans	  objet.	  
	  
Mme	  Labrie	  quitte	  la	  réunion.	  
	  
9. Pause	  	  

9.1. Début	  à	  10	  h	  25	  
9.2. Retour	  aux	  délibérations	  10	  h	  43	  

	  
10. Regroupement	  	  

10.1. Fédération	  nationale	  des	  conseils	  scolaires	  francophones	  (FNCSF)	  
Le	  conseiller	  de	  la	  région	  de	  l’Ile	  de	  Vancouver	  Sud	  rapporte	  la	  tournée	  de	  M.	  Roger	  Paul	  qui	  a	  rencontré	  plusieurs	  
membres	  du	  CSF.	  L’AGA	  de	  l’organisme	  se	  déroulera	  à	  Terre-‐Neuve	  dans	  le	  contexte	  de	  son	  congrès	  annuel	  en	  
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octobre	  courant.	  L’échéancier	  pour	  présenter	  une	  candidature	  au	  prix	  Jean-‐Robert	  Gauthier	  approche	  à	  sa	  fin	  et	  les	  
membres	  sont	  invités	  à	  présenter	  une	  candidature	  s’ils	  le	  désirent.	  
	  
	  

10.2. BC	  School	  Trustees’	  Association	  (BCSTA)	  
La	  conseillère	  de	  la	  Vallée	  du	  Fraser	  rapporte	  les	  dernières	  réunions	  du	  BCSTA	  ainsi	  que	  la	  décision	  du	  SD	  No	  8	  	  
(Kootenay	  Lake)	  de	  réintégrer	  	  l’organisme.	  
	  
11. Divers	  	  

11.1. Participation	  d'élèves	  du	  secondaire	  aux	  réunions	  publiques	  du	  CA	  
L'an	  dernier,	  lors	  d'une	  rencontre	  avec	  les	  membres	  du	  Conseil	  d’administration,	  les	  membres	  du	  Réseau	  Jeunesse	  
exprimaient	  le	  désir	  de	  participer	  aux	  réunions	  publiques	  du	  CA.	  Suite	  à	  la	  demande	  des	  élèves,	  les	  membres	  du	  
Conseil	  d'administration	  se	  sont	  penchés	  sur	  la	  question	  et	  souhaitent	  que	  deux	  élèves	  de	  la	  10e,	  11e	  et	  /ou	  12e	  
année	  se	  joignent	  aux	  réunions	  publiques.	  La	  conseillère	  de	  la	  région	  de	  la	  Vallée	  du	  Fraser	  rapporte	  l’importance	  
de	  l’implication	  des	  apprenants	  du	  secondaire.	  Les	  membres	  discutent	  de	  la	  participation	  aux	  organismes	  
périphériques	  du	  CSF,	  tel	  le	  BCSTA,	  la	  FNCSF,	  etc.	  	  Une	  formation	  leur	  sera	  offerte	  par	  l’entremise	  du	  Conseil	  
Jeunesse	  non	  seulement	  concernant	  les	  procédures	  des	  réunions,	  mais	  également	  sur	  l’étendue	  de	  leur	  privilège	  
participatif.	  Ce	  projet	  s’arrime	  au	  plan	  stratégique	  du	  CSF.	  
Résolution	  P-‐1526-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d'administration	  approuve	  la	  participation	  de	  deux	  élèves	  du	  secondaire,	  notamment	  de	  la	  10e,	  11e	  
et	  12e	  année,	  aux	  réunions	  publiques	  du	  CA.	  
Proposée	  par	  :	  Marie-‐France	  Lapierre	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  
12. Questions	  du	  public	  
M.	  Trish	  Kolber,	  	  de	  l’école	  Jules-‐Verne	  s’adresse	  au	  CA	  à	  propos	  de	  l’utilisation	  des	  portables	  à	  savoir	  quand	  les	  
directions	  d’école	  recevront	  les	  directives	  quant	  à	  l’utilisation	  des	  espaces	  de	  l’école.	  L’utilisation	  des	  espaces	  étant	  
une	  question	  de	  gestion	  d’une	  école,	  cette	  décision	  relève	  de	  la	  direction	  d’une	  école.	  
	  
M.	  Michel	  Lebel,	  président	  APÉ	  de	  l’école	  des	  Pionniers-‐de-‐Maillardville	  s’enquiert	  d’une	  correspondance	  au	  CA	  à	  
laquelle	  il	  espère	  une	  réponse	  très	  rapidement.	  Le	  président	  accuse	  réception	  de	  la	  correspondance	  et	  traite	  du	  
sujet	  dans	  les	  plus	  brefs	  délais.	  La	  question	  de	  l’utilisation	  des	  espaces	  de	  l’école	  est	  également	  soulevée.	  
	  
13. Levée	  de	  la	  réunion	  
Résolution	  P-‐1527-‐06-‐2015	  
Que	  le	  Conseil	  d’administration	  approuve	  la	  levée	  de	  la	  réunion	  à	  11	  h	  09.	  
Proposée	  par	  :	  Marc-‐André	  Ouellette	  
Adoptée	  à	  l’unanimité	  
	  
	  
ADOPTÉ	  LE	  26	  SEPTEMBRE	  2015	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
____________________________	  	   __________________________	   	   _____________________	  
Président	   	   	   	  	  	   Secrétaire	  trésorier	   	   	   Date	   	   	  


